

ANALYSE CRITIQUE DES NARRATIFS ASSOCIÉS AUX RÉFORMES DU TRAVAIL AU CHILI (2016-2024)



RÉSUMÉ

Cet article vise à analyser de manière critique les récits sur les réformes du travail au Chili : une législation qui n'a pas modifié le modèle syndical de la dictature de Pinochet, une législation basée sur des transactions stériles qui n'ont pas apporté d'avantages aux travailleurs, une législation qui favorise l'exploitation des travailleurs de plateformes, une législation qui se réfère parfois à l'accord individuel entre le travailleur et l'employeur. L'article analyse les récits qui sous-tendent ces réformes et cherche à les problématiser, en convoquant par exemple la flexibilité du travail, la compétitivité, les stéréotypes de genre et la croissance économique.

***MOTS-CLÉS:** Réformes, narratifs, protection, flexibilité, stéréotypes.*

ABSTRACT

This article aims to analyze critically the narratives behind Chile's labor reforms: legislation that has not modified the union model of the Pinochet dictatorship, legislation based on sterile transactions that have not brought benefits to workers, legislation that favors the exploitation of platform workers, legislation that sometimes refers to the individual agreement between the worker and the employer. The article analyzes the narratives underpinning these reforms and seeks to problematize them, summoning, for example, labor flexibility, competitiveness, gender stereotypes, and economic growth.

***KEYWORDS:** Reforms, Narratives, Protection, Flexibility, Stereotypes.*